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Monsieur le Président,

J'accuse réception de vote courrier en alâte du 14 fétd€r 2011 pâr iequel, conforoénent au code
dej!.tidictiot fuÉacière, vous avez bi€tr voulu me comûùniqù€r le rapport d'observations
définitives arrêtées par la chaEbre régionÂle d€s compt€s d'Ile de Fmnc€ sw la gestioû de la
comûune d'Ivry sur sehe porr les anrées 2001 2007.

Je soùhaite tout d'abord indiqùe. que lapériode obseffée,2001 2007, est tout à faitpadiorlière
pou! notre ville. C'est uûe pédode cbaûdère !,our I\.ry, qui intervieûi apres phsieurs années

difEciles au plaa éconoÉique, social et démogâphiqùe.

Bn efet, apÈs uft période au cours de laquelle Ivry, coDme d'alrkes vill€s de la couronne
parisierme, a vu un glard nombre d'entreprises f€rmet ses poftes, provoquant la désindustriatisation
et les mvag€s économiques et sociaux que I'on connalt, les amees du début du 21 " siècle orf
mÂrqué ùo véritable touû-atrt.

Nous avons pu, grâco notaoment alrx décisions politiquos d'aménagemeût et fiDancièles prises
dans les années 90 ûalaiser le foncier du secteur Ivry-Port, développer, à coûpter des alr.nées

2000, des programmes d'aménÂgements qui ont pedxis i notr€ ville d€ retlouvêl des ûoyens
financiers plus illpoltaits.

De ce fait, les anûé€s 2001 - 2007, frueat effectivemed des amées d€ forts investissemeûts et de
développements qui expliquent pour beaucoup les données chifftées que voùs soulignez qu'il
s'agisse de l'augmeftation des dépenses d'investissemert où c€lles de fonctionnement.

L'arivée au coùs de cetûe période, de gratdes eDtreprises sw le secteu nod d'h..y-Po4 fruit de
cett€ politi$re d'aûétrageneût des aû1ées 90 illustre doÀc nolle volonté de favoriser l'emploi et le
dlnarrisme économique d1m territoire, historiquemed favorable à I'activité économique, e& méme

teûps que ûohe arnbition de developper ure ville ori l'o[ travaiil€, oir I'on vit dans de bonnes

cotditioùs, et où il est possible de platiqu€r de mmbrer:ses activiles de loisis et de culhue.

Dans le même tempq notre priorité accordée aur logements poùr repondre aux b€soiûs des Ivryeds

a pu dans ce codexte connaitre ùn développemed nouveaû. près de 1 000 logemeots ont été

lout€ là coréspondèice doit ètrè

ôiÉ5sée lmpefonneiement à M,le Maire,

èi ràpprlaû1 les réréreices.



I1|RY
5/SEINE

-?-

construits, et prèB de 2 000 réhabilités, à travers le Plaû local de I'habitat mis en place et un soutien

à 1'Oph aflirmé.

Cette péÉode nous a donc amerés à connaî1re égalemert ùn€ qoissance de la démogaphie, pour

r€vellû à ùn dveaD de population sul le territoie coûparable au{ amées 80. IÆ d€mier

recenssm€nt indiquait en effet qù'Ivry comptaii près de 57 000 habitants. Cette cmissaoce, qui va

se pousuivrc dâûs ûotre ville avec la prograûûation de 5 000 logemeûts dans l€s 10 amées à

veûir, est le reflet d'un rêl d},lamisme, reûdu possible par le co exte qoeje souhaitais râppeler.

Aujourd'hùi, la chambre so\t11gne <( la situation Jinancière plus favolable que celle de la même

strote ilémagruphique >. Je m'en félicite, etje vois donc dans ce coastat lajustess€ des chol\ que

noùs avons fait de développerBent de ûotre terdtoire.

C'est poutalt, durant celte période 2001 - 2007 où les besoins d€ finaûcemeûts furent importæfs
poû accompagter le développement démographique et économique de la ville voulu par la

muicipalité, que les conséquel1ces de la suppressioû de lâ pafi salaire dans le calcul de la TP sont

venres s'appliquer pleillemeût et a1ûputer d'rrrle marièrc durable I'augmeûtatioû Févisible des

recett€s flscales do la commune coDme le monhent les chiffr€s qæ vous foumissez, Ces demi€rs

indiquent notaûment qùe les dotalioûs d'état û'ont pas suivi Ia prog.essioû des bases de f?.

AiDsi, alors +re de par une politique municipale audacieuse pemettant ce ûouv€l essot de la
collectivité et par la môme de ûouvelles recettes fiscal€s, leuls développem€nts ont éte fteines par

des mesures gouvememeûtates desthées à limite! les firaaces communales relrdal1t ainsi ptus

difficile les capacites de la ville à produire les services publics eIr rapport avec I'augmentation de

Population.

Mais ce coNtat sù les anné€s passées ùt effectivem€nt pour aujourd'hui. Si la chambre souligûe

les capacités financières plùs élevées à Ivry qùe dâns d'auhes commurres, e11e souligne aussi les

coûséquences pÉvisibles de la suppressioD de la tax€ professionnelle.

Cette réforme viert donc ure nouvelle fois peser négativ€med sur le développement de nohe ville
et la met doDc, coûme toutes les collectivités de1u cet extraordinaire pamdoxe : ftavailler à

développer I'emploi, sars qùe cela re serye au développement des terBtoires ûi à l'obientior de

recettes $pplémentaûes poùr les budgets communaux. Iæs incidences risqùed d'êhe

catâshophiqr€s poù les politiques publiques d'a.ménageraolt du teûitoire, les collectivités pouvant

ainsi être amelées à favoriser 1a conshuction de logemenls au détdment du développement

écoûomi$re. Elles peuved aussi faie le choix de l'immobilisoe.

Nous n'avons pas I'intentron de r€ntler dans cette loglque, parce que totre vision de la ville rcste

uûe vision équilibre€, empruûte de mixité et favorisatt le mieux viue elrsemble.

Je æ peux que partager c€tte iûquiétude qui confolie moa oppositioa la plus totale à cette Éfol-me

de la taxe professionnelle dont ia finalité est ici éclùaqte : pdver les cofimuûes ale rccettes et ies

cotrtraindr€ ainsi à opérer ùtre Éductioû des seNices reûdus à la population etje souhaite ici
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' réaffirmer mon souci pelmarlent de défeûse d'un service public 1ocâl fofi et des fiûancements qui

permettraied sor développem€llt.

Au{elà de ces premieres rcmarques majeùes je souhaite apporter quelques préEisions sur les

qùestions posées rclativ€s à la tenue des comptes.

A PRoPos Dtrs OUESTIONS BUDCETA]RES ET FIi.iANCBRES :

- La chambrc attire I'atteniio[ de la coll)mune sul < le survi insuffisaat du recoù1,îement d€s

créances D. Il convieDt de Ëppeler que l'execution du budget repose sÙ lm pârtage des tâches

foildé sur le principe de la séparation de l'ordonnateur ei du comptable C€ plincipe coDdùit à

conlier exclusiv€ment aù comptable 1es opéÉtions de recoul'remelt tles recettes

L'ordoûnateùr a poul rôle de p!éparcr I'exécution des opérations budgétaires, tatrt eû recettes

qu'en depeûses et d'établir le iitre qui, jùidiqùemeût, pemet au coûptable d'exercer s€s

missioos de rccoulremett.

L'exploitation d'OCRE pour constater la perceptiot des titres où le paiement des m'nrlâts l1e se

revèie pas totalement fiable poû la commlrne Poùr autâtt,1acoÛmÙft a eûgage utre détnarche

visart à h modemisatioo des Éodalités de Paieeett qui devrait facilit€r la gestiot de ces

recettes,

- En ce qui conceme 1a coDstitutiot ale provisions, cedes la commtne n'etr a pas piélu mais il
est à toter qu'à ce jour, aucùn état des tites potentiellement comproûis ne hri a été transmis en

\ue d'inscriptioo bùdgetair€.

De même, le protocol€ d'accord conclu eû mai 2010 entle la ville et les sociéés ErDF et GIDF

met filr à la p;océdure cod€ntieûse pofiad sur la fachrâtioû d€s fiais de réfection du domaine

public commlrnal.

Au rT i ale cette haûsaction, l€s titres émis €1r 2006 ont été amulés. L'iÛsciptioû d'uDe provision

n'a donc plus lieù d'êtrc. ÉrDF et GIDF se sol1t eûgag€s à verser à la coÛmune une soÛme

forfaitair; d'rrt1 montaût de 650 000 euros (au iitre des réfectioN de voirie téalisées pour la

période de 2001 ànai 2010).

- La chambrc attûe l'attedioû de l'ordonûateur sùr l'augmeûtation des ohârges rattachées La

ville souhaiæ rappeler que depùis cinq arrs , à la demande de la hésorerie municipale, a été

engagee une dénnrche de Éductiot de lajournee complémeotaire qui est passee d'ul mois à

une seûaine.
Cette disposition a eu poùr coDséqùenc€ mécatuque l'auglteûtatioD des charges à rattacher qui

dewaimt à présen{ se stabiliser'

- Coûcemaût l'amlyse fitrallcière :

Comme [e souligne la chaobre, la capacité d€ î.oancement iles ilvestisseme s a subi des

é\olutions iréglrlières 10Is de la pétrode. La coû.mun€ porte au debat le loontant co$équent des

recettes d€ fiscâlité dirccte locale perçues soùs forme de lôles suppléûentaires et

coûpléûelltates au coùrs de la pédode, qùi ont sewi à abonder l'autofinancement Ces lecettes
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sontpour 1a coû!ûrune imprévisibles et relève d'aîoûalies dans l,établissement ales bases de
la fiscalité locale

Dans ces domâines budgétaites et flscaux, la ville se peûet donc d€ souligner les impacts poul
les corùnuû€s des diminutions des molens humains affectés à l,organisation admidstrxive de
l'Etat.

- I,a chambre constate que les dépenses d'administratior générale en fooctionnemeût évoluent
rapidemeût. Ces dépenses ùrcluetrt les opémtions d,ordre qui pendant la période évolued de
5,3M€ à 1 3,9€ soit I 63,07% d'évolution . Elles intègrcnt les arnortiss€ments, les écrihrres
relatives aux cessions du patrimoiae ainsi que le tmnsfefi à la sectiotr d'investissement. C6 sont
donc ces opérations qui expliqueDt cette évolutior .

- Pour cô qui est de la d€tte, deùx Foduits shùqturés sont effectivement préseds dâ'rs l,étai de
celleci. Ils font l'objet d'ûne sùrveillaûce particulière de la ville aidee par l'organisûe de
gestion. Des propositiotrs de sortie de contmts sont ffequenrmed demaodées aup!ès de
l'établissement bancaire afin de sécùiset ces deux eûprunts. La villo se positiomeÉ sur ul1
refilancement dès que les conditiotrs de marché y setunt favorables.

- D'uae laçon générale, la charnbre so'ligne les €ffets négatifs que det'rait avoir la suppression
de la taxe professiomelle sur les ûnances de la ville. Commeje I'idiquais précéde$m€nt, cette
inquiétude est largement partagee par la vil1e, et cela d,autad plus que le dveâu faible
d'évolution des dotatiors et subventioDs souligné par la chaûbrc soùs-te!4 qlre les réform€s
pÉcédentes de la fiscalité locale ne se so pâs traduit€s par des compelsaiions à la halrtour du
dlrramisme économique de la ville.

À pRopos pEs DEPENSES DE pERso^}IEL ET pEs EFFEcrrFs :

- La chaûbre pointe tout d'abord les précodsatiots du diagnostic effectué en 2008, en
soulignant sor souhait de coûlaftre les suites données à ce rappod.

Depuis ce Éppofi, uD havail de !éo€aûisation de la Directiolr des rcssoulces humaines a été
effecfué, avec l'arrivee de nouveaux caclres pour piloter le havail de c€tte direction ei structùsr
la éIlerioo d'une politique des ressou.ces hu aires.

De Doultiples renconlres ont zu lieu depuis plus d'un al, avec les cailres de la DRH et
l'eusemble de 1'encadrement de lâ yille, abotrtissant àùn certâin nombre de chaatiers, adoptés
aù bureau municipal début septembre 2010 et discutes dalts u4e des commissions du conseil
mudcipal dans la foulée.

Exercice 2001 2002 2003 2i04 2005 2006 2007

Fiscalite directe
Rôles

2',730 637 7 6t5 2 927 604 't 335 443 4 272 009 I 42A 5'\1 I 004 270
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Un point pârlictlier a été inscrit à I'ordr€ du jour du conseil ûlrnicipai du mois d'o.::::: -
et â âinsi pll perm€ttre uû débat des graûdes ligrcs de la poiitiqùe ûunicipale des rei':.:-::
iumaines,

- Si la chambre note un€ aùgmedation d€ 39 % des crédits de pe otu1e1 pendaol La:_: j
2001 - 2007, i1 y a lieu de noter plûsieurs poinis expliqtalt cette bâusse

Ën premier lizu, une hausse dô 5% des cotisations employelùs sur la pédode est à c.-_-:i

En secoÊd lieu, hors postes toÈveaux, l'aug!ûentalion des dépenses de personnel !--- - --i-:: j
r€préseûte 2,5 %, ir]cluant l€ pourt d'indice, le GVT et le Égime ildertrnitaire pour -.: -:: -

Enlin, sur cette pé.iode, des équipements importants ont é!é ouverts, illustrant 1e d1:::::=. :.
la politique mlnricipale dâns l'accompagnement dù dévoloppement de la vill€ Cilo-
notamm€nt :

. Ouveffure de deux écoles primaircs (55 postes)

' Réouverture d'une matemell€ (5 postes)

' Ouvertùre dù Haûgar, salle de musiqùes actu€lle.s (8 postes)

'ollverturedel'EspaceGérardPhilipe,lieudedébatseid'expositiols(-ii:!1.:
' CÉatioû du site illtemet et des espaces publics iatemet (9 postes)

' Création d'une halte garderie (4 postes)

La hausse des effectifs pelmaneûts de la commune que souligne la chÂmb.e esi dc:: : ::
d'ùne volo é de développer les ser!'rces rendus à 1a popùlatio4 tetad compte du

développement de la vil1e €t d'équilih€s financiers déoits par aiileùrs ilâns cetle :' .:

S'il est r:rai que Les dépenses aLe pelsoruel sont phrs él€vées à Ivry sul cette péioë :'j :-:
d'aùtres viiles de 1â stratô celles-ci sont à mettre eû Éppof avec le développemel: ::'r1:-- :
et démogaphique de la ville engendrant fort légitmemeût des besoins noùveauli -- ::::i
d'équipemqrts et de sefl'rces publics. 11 n'en est pas mohs lrai par ailleurs, que li :.-:-': j
secteus sociaux hès impofiânts commo le Ceûhe de saûté par exemple, est 1e refl= - :- l.
voulues par la mlraicipalité aux atteûtes expdûées par 1€s habitaûts.

Cela étant, depùis 2007, la municipalité a décidé de conteûir ses dépeises de pe.:!'-= :: - :
havaillaût à poursuivre le développeûent de ceflains sectelus

Ainsi, une hausse d€ 2,5 % en moyenne des dépenses alùalieusuriapériode200S': : :-:
mise en ceulte depuis hois ans, afin de stabiliser les dépenses à un niveau de 60 9 , -: ::: t-- -
de fonchoû1emotrt,

De plus, il esi dans le aême temps deûarldé au.'( sen'1cas municipaux, de t availler . :'- =
les organisations de travail pour eavisager des redéploiements de moyens dans cer!:::i -i::- -
c€ qui doit pelmetire, coume en 2011, de répondre à des demandes nouvelles sani:i:-- j: l
nombre des effectifs.

- A propos de la gestion prévisionnelle des r€ssoùlc€s humaioes, 1a rcsftuctulation i:.r:: --
sein de la DRH depuis 2010, sur la bas€ de l'audit effectué en 2008, a pemis la cré:-: : -
service SIRH (système d'iûfoûation ales rcssourc€s lumaiûes).
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Ce sefficq comme 1e sorligne la chambre, doit foumir aux services €t directioff des tableaux
de bord utiles à la gestion partagée des ressources humaines, ei être ufile à la Direction géûérale
ei à la muûicipalité daas la constitution d,u! védtable outil decisionnel pour la mise en ceu.çTe
de la politiqùe RH.

La constitutioû des Eùipes dans le cadre de la réorganisation de la DRII étart désomâis
achevee, et les objectils défids, l,aùee 20l l doit voir lê sortie de ces premières données.

Pa. ailleurs, 1a mise eû place en 2010 d'une évaluation professiomelle individuelle, devant
rotammeût foumir les éléments utiles à la définition d'un plaa de formation sur trois aÂs (2012
> 2014), et le havail engagé des < projets de dir€ctiolrs et de services )r, devant anticiper les
besohs humaim dans les années à verit, doiveût rrous pelmetke d,idertifier et d'anticiper les
besoins nouveaux,

Ce travail est partiouliàeûed iûportant pour inté$e. dal]s les aûaées à venir les emplois
nécessaires âu développemeût de lâ ville.

- A propos des rémunératiors et le.égime indeûnitaire la chambre relève <( le coût important )
du régime indeDnitaire dans la commuûe, illùstraût < le choix ) d€ la muûicipaliié pour
l'utilisatiol des enveloppes coDsacrées à cette questioû: rfoartitioû sur l,eDseûble du personnel
et différenciation ulriqu€ment liée à la foûction.

La muûicipalité a corîrmé ce choix lors clu conseil mùnicipal du ûois d'octobr€ 2010,
indiquant que le choix inverse, recommandé par la chalrbre à tlavers d6s ( remutrérâtions
fucitatives ), rcl€vait d'une compétition dangereuse et incompatible avec I'esprit de service
public porfé par le statut de la Fodction prblique territoriale.

A cet égard, le recent décret du 9 f&Tier demier, imposaot aux collectivités d,intéger dalrs leur
refoote des régiûes indemnitaires la prime de fonction et de résultats est à mes yeùx urc
vériiable edrée en force de la concurerce eûhe les salariés du service public. Je ne peux
souscdre à ure t€lle conceptior.

A l'inverse, lrous avons indiqùé à plusi€us r€pises notre voloûté de recomalhe le tavail des
ageûts et des oadrcB de la ville à travers une politiqre npnAgériâle aùdacieuse, recomaissa]lt ales
niveaux de responsabilité, et assise sur tlois pdncipes : le æspect des agents, le dialogue et la
concertation daûs tous les projets, la solidârité dâns le tavail. J'ai la coavictoD, assise sùr rotre
€xpéderce, de lajustesse de ûotre politiqùe.

- Concemant 1a firDation, la chambre soùli$e à juste titre que la ville est irscrite dans une
démarche globale et planifié€ dans ce domaine. Apartir des éléme s recueillis fu2010 à
I'occasio[ des cntretiens hdividuels amuels, la DRI{ traraiiie actuellement à l,a@lyse de ces
besoins en formation, en ûeme temps qù'à la mise en place d,outils adaptés nécessailes aux
projections d'évolùtioûs des seffices et des métie$.

CoNCERNANT.Lf,S AIDES ET SUB\,TNTIONS AUX oRGAÀ.ISMES DE DROIT PRIVE :

.. Dans soû râpport la,Cb^rJibte << invite I'olilo nateur à veiller à eompleter les conventions eny
hehtion ant l'évaluation des aicles en nature. >>
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En plus des subvedions, la nrùnicipalité complète effectivemeût son aide aù mouvement
associatif local en mettaût à sa disposition des salles rcpalties dalls toute 1a ville et des

équipeoents spo.tifs ai]lsi que des locaux pelmal1ents.
Sauf à tihe très exceptionnel, la règle est qu'aucute a.ssociation ne betréficie d'aide en matière
de iiaùsport ou de cornmùtrication.

Il existe pour chaclme de ces aides des conventions sp€cifiqùes pâssées avec les associations par
les diîféreûtes directions mertioûrces ci-des rs (cotrveûtioD d'obj€ctf, coûvention d€ prêt de
salle à l'annee ou convertion de mise à disposition de locaùx).

Soucieux d'avoir une lecture plus claire des aides en ûahue et aùssi de rcgrouper le Inarilxlrm
d'éléments daûs ù'le même coûveûtior, le bureau municipal a acte le fait qu'ùn outil
infomatique devant recevoi! I'ensemble des éléûerts lermettânt d'évaluer les rapports entre la
ville et le ûouvemert associatif (doût l'évaluation dos aides en nature) devait êtle mis 6n place.
Ces éléûents permettoût aùx seffices, lo$ de l'élabomtiotr des co[veûtions, de faile apparaltre
clairemeût les aides eû mturc apportées par la ûùnicipalité et aùx élùs d'avoir rrle vision plùs
détaillee de 1'ensemble de I'aide appodé€ au mouvem€ût associatif.

Il est à ûoter néânmoins $re depuis 2002, les coûmissioûs louricipales sont informês, lors des

examens de demandes d€ subventioq via tableau récapihrlatif, de ceriaines info.mations
cotcemant le prêt de locaùx présentées en mèhes carrés.
De plus, chaque aonee, via le site Iûtemet d€ la ville les Il,ryetrs soût idormés des $rbventioDs
votées aux associations et ale6 aides er ndture qui leur soûi allouées.

- le Théâtre des Qùaltiels d'Ivy (TQD

Dal1s l'alinéa 133,la Chambre observe qre le TQI dispose en 2007 de vâleurs immobilières de
plac€m€Ilt. I-a ville avait relevé cette qæstion auprà de la SCoP, lors d€ l'instructiot du bilar
fûanciff de 2007 ot avait interpellé les rcspoûsableF qui teru avaiett signalé qu'à tihe
exceptioûnel le TQI avait placé à très court terme des luleurs pour pouvoir aiusi fuuilibrer leur
hésorede durarf l'armê, teÀaût compte des délais de virements de certaines subvontions.

- I'Udoû Sporiive d'Iuy Sectioû handball

Le seffice des Spofis rencontre régulier€mert les associations sportives de la ville poru évalue.,
à padir des objectifs fixés par coûventio& la politiqùe sportive des clubs.
Chaqùe année, les Clubs subventioDnés et conventiomés présentent à la ville les éléments
pem€ttant d'analyser les évolutions tâût en matiere d'objectifs que fimncières.

Pour ce qrri concem€ I' USI Hand Ball , la convention d'objectifs 2011 2012 ml3 \abdee
par le cooseil mrmicipâl du 27janvie.201l, rcnvoie sur cê sujet à ù4e ooweûtlon ale mise à
disposition d'équipemeûfs spoftifs ûutlicilaùx, qùi mentiooae, r,ra ses aoaexes, les éqripôments
mis à disposition, les déûeaux horairôs utilises et le mobilier sportifexistant daûs les

équipem€nts. Poù ce qui corceme ces mobiliers sportfs, le service concemé p$cede
actuelleû€nt à ùi hventaùe qui permettra, pour la renhê 2011 - 2012, de rendre la coLeûtion
de ûrise à dispositior p1ùs precise.

Je not€ enfll1 qr'afir ile mettrc en @û1r.e la cowention d'objectifr, et au-delà de la trammission
des documents obligatoires, ûr plar d'actions prévisionnel ei aoru€l doit être foumi à la
commuîe par I'association précisaût ûotaûment, les cotditions de û1ise en æulïe des objectifs
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définis daDs l€ cadre de la politique contractùelle pour laquelle la comnune apporte son soutren.

Ce plan d'actions sera évalué conjoiûtement par 1'associatioû et la commune et ainsi, la qualité

et 1e nivear de précisiots des idormations seront améliores.

CoNCERNANT LES ouEsrloNs RELATI\,TS a LA sEcuRIIE pUBLtouE

Sulte au.( remarques de la chambre sur les questions relatives à la sécùrité publique, je souhaite

apporter des précisions sul quelqùes évolùtioîs voulues par la mudcipalité en ûâtierc de

prév€r ior de la délir4ùarce et de hanqùillité pùblique

La [ouv€lle organisation administrative avec le posiiiomement d'uû chârgé de mission

exclùsivement chargé de ce secteur, marque un€ volonté forie de la vill€ d€ s'inveslir de

ûanière cottiûue et durable sur le chaarp de la prévention d€ la délinqrance €t d€ la tral4uillité
publique.

Après dix mois de réflexion avec l'ensemble des instit|tioIN €t des part€naires locaùra, (le
Procweur, le commissariat d'Ivry sur S€he, la P.J.J, l€ Cons€il Général, le Chrb de Prévention,

les bailleùs sociaux...) le bureau rounicipal du 22 novembre 2010 a pris une série

d'orientatio$ qui Éacfiralise le schéma de préventon de la déliaqua4ce.

La plemiàe, la plùs omblématique est la remise eo place du ( coDseil local de sécudté €t de
préventiot de la délinqÙatce > conJoméûeÂt au d&tdduz3 jù1llet2007.

La ville a égaleûed pds Ia décisior de mettre en plac€ u]l dispositifde médiêtioû sociale au

cceùr ales quafiiers. Trois postes de méaliateuis oût été créés au budget 2011, ceux'ci ont déjà fait
l'objet d'tùe demande de Snaûcemelt au Fond Interministédel de préveûtioû de la deiitquance.
L'srj€u ost ici de permethe ùne interveûtion ciblée plus particulièrcment dans dos halls ou
parties coûanrl1es d'immeubles. L€s médiateurs otrt entre auh€s une fo4ctiotr de veille sociale,

de pévention, d€ résolution des conflits et d'accompagnement de jeun€s et des pe$oûtes et
difflculté. Ils permettent ainsi une conraissmce plus fiæ des probléûatiques.

I-a violerce à l'école, dars les structures éducaiives, cornme la violeDce er alirectioD des

femmes feront l'objet d'uæ attention particÛlière.

n a été décidé de oréer un goupe de travail qui etùdiera plùs parliculièremed la violence des

jeunes en relatioD avec les établissem€nts scolair€s et les services municipaux coûcêmés. La
qrestiorr r'€st pas ici d'id€ntifrer les élèves ûâis d'analyser le phénomène, de éfiechû à des

actions coordoDné€s dam Ie r€spect des compétences de chacuir.

Ur poste de chârgé de mission < cotrtre tolrtes les discriÉ1lraiiors D a été créé au bùdget 2011,

une de ses premières missioff serâ l'âniftâtion d'rm gl0ùpe de travail sùr les violerces laites

aux femmes-

Dans le cadre d€ la prévmtion de la récidive, il est eryègé l'étude d'un dispositif
d'accompagnemert afin d'éviter à ces j eunes d'€ntter dâns ùn process\rs judiciaire lourd pour

des faits d'incivilité. L'objectif de c€ dispositif est de $stitu€r les etrjeux liés à la citoyenneté et

d'initrer un accompagnement dujeuùe et éventuellemetrt de ses parents dans une démarche

sociale et pédagogique adaptée.

L'ensemble de ces axes de tlal?il favorise la mise en place d'actions en téponse à des

phénomènes qui soDt peu ou pas eEcore traiiés sul 1€ tenitoiæ de la ville et qui iûpliquent un
tla il de préveûtion ciblée. Chaque action fera I'objet d'lme évaluatioll.
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Da1ls cette âpFoche globale nous refusons I'idée seloû lâquelle les alésordres causés pourrarenr
se régler seulemeDt par des sanctions. par des stirve lances crissuasives, ile la vidéosun e latrc€
ou par des preûctons coûportem€otales. Aitrsi nous colrlannons notre rcfus du tl-aifement
aulomatisé des données à câractère peÎsornel relatives aux eûfaûts en âge scolaile, Elles
sngûratrsent les Jeunes en échec scolai.re, les transfomaût eû populatioû dâ.Dger€us€. Nous
refirsons toùte orgarisâtioD qui teMrait à stigEatiser des fanilles €rr difûcdiÉ, faisant d,elles
des liryers de délinq uaDc€.

Nous.laissons libre choix aur professroolels pour échaûg€r l€s informations quand cela leur
seDbJe DeccssaD-e aù boo sui vi des en Êants el des familles.

Nous mppelons notre attacheeent à la primauté de la reponse éducative. Cela passe pâI le
renforcement, la coordination et la professionnalisation àe l,ensemble des méànismes de
prévertion et de réinsertior.

Cett€ orientation pelmanelrte de la mrùricipalite semble, dats uû contexte difficile, plùfôt
positive puisque conme le souligne Ia chambre : ( ... lâ commune a coûnu *" r"iài,,"
réduction de sa délinqùaace, mais demeure dans u]le siluaiion moins favorable que la moyenne,
avec toutefois ure déliûquance des mineurs un peu moins marquée que celle constatée au niveau
dépanementâl D.

Tout sout€nâût cette p maùté à l,actioû éducative, ûous n'opposoûs pâs préveotion et
répr€ssion. Ce soût, à ûes yeux, deux démarches de natùe Àtrérenie. La répr€ssion c,est le
t aitement de l'urgeDce quald utr délit a été cornnis, c'est de la compétence de la police, de la
iustice. 

Dans ce cadre la justice pour mineur devrait voir ses moyens^renforcés, aous rappelons
égalemeût nofue attacheûent à une Éelle police de proximité. La prôvention, c:est autre chose,
al€nt tout ùne temporalité différetrte. Ici on gere le présent, on cherche à (re)conshuire l,avenir.
Mais cette aciion û'a de sens que dans le cadre d,rme politique éducative et ;ociale ambitieùse
rnenée. Je pense en paticulier à l,accompagneoent o; faccès à lemploi, aùx moyeûs donnés à
l'ensemble des act€ùrs du mond€ éalucatifet eû prcmier lizu à l,Erhâtion Natioùe. Je constâte
malherueusemeût qu€ l€s moyens hùmains et ûnaûcieff donnés à celle-ci sont eû réglession
constaûie.

L'ensemble d€ ces od€ntalions de\,:rait favoriser uDe collaboratioû plus éhoite alaDs le caitre alu
CLSPD et la mise eû ceÙlre d,actiors partâgées avec les partenaires.

Je vous soulaite boDne réception de ces quelques precisions queje tenais à apporte. à la chambre et
je vous prie de croire, Monsieùr le président, en l'expressioo de ma consiilération distinguée.

Q--S
Mâire d'Ivry-sur-S
Député du Val-de-


